

La FIG contará con unos 2.000 ejemplares de ganado y 600 expositores

Se adoptarán todas las medidas sanitarias para evitar focos de lengua azul

ANA MAGRO

La Feria Internacional Ganadera de Zafra (FIG) y Tradicional de San Miguel 2025 llenará de nuevo todas sus naves tras las restricciones del pasado año con el ganado rumiante por la lengua azul. En esta edición se contará con 2.000 cabezas de ganado: 600 bovinos, 1.000 ovinos, 100 porcinos, 70 caprinos, 120 caballos y el resto de aviar. El alcalde de Zafra y presidente de la entidad feria, Juan Carlos Fernández, ha explicado que están en contacto constante con la Junta de Extremadura para ir adoptando todas las medidas sanitarias necesarias y, salvo sorpresa de última hora, no habrá problemas de movilidad del ganado. Los animales que vengan a la feria tienen que estar vacunados y eso da más tranquilidad y, en principio, no hay que tener ningún temor.

Con las cifras en la mano, Fernández ha resaltado que este evento concita un gran interés al ser el certamen ganadero más importante de España y una de los mejores

de Europa. Ha querido incidir en su compleja organización y en el trabajo que desarrollan el comisario, el personal de la feria y del Ayuntamiento, la labor de las asociaciones ganaderas y de los expositores, que este año superan los 600. Espera el presidente de la entidad feria una gran afluencia de público y que la gente lo pase bien, en lo festivo, y se haga negocio en lo profesional.

Durante la presentación el comisario de Ferias, Santiago Malpica, ha destacado, como novedad, que vuelve a la FIG la raza vacuna Asturiana de los Valles. En cuanto a la Berrenda negra y colorada, han apostado por el certamen zafrense y traen más de 300 animales, además de celebrar aquí su concurso nacional.

Malpica se ha referido también a la raza ovina Dorper, que es subfricana, y tiene la peculiaridad de no tener lana y poseer la cabeza negra. Ya vino en 2023 a la feria y vuelve de nuevo. En ovino, estarán completamente llenas las naves, incluso con dificultades para colocar a los animales en las naves, y en vacuno, salvo en Aberdeen Angus que vienen algunos ejemplares menos por temas sanitarios, se cumplirán todas las expectativas. Por otro lado, se ha referido al asno andaluz, que

está en peligro extinción, y hay una asociación que está luchando para que no se extinga.

Todo parece indicar que podrá desarrollarse la feria con total normalidad, al no haber restricciones de movilidad del ganado rumiante. Los animales vendrán vacunados y al entrar en el ferial se desinfectan las naves y se desinsectan las reses, según ha explicado también el comisario.

Jornadas técnicas

En relación a las jornadas técnicas, Santiago Malpica ha destacado las actividades de Aeceriber y el buen ambiente que hay en el sector porcino antes de la montanera. Otras razas, como la berrenda o la caprina, celebrarán también sus actividades profesionales. De manera especial ha querido agradecer a la Asociación del Merino que vaya a conmemorar el día 4 en Zafra el 50 aniversario de su fundación.

Mejoras en el ferial

Juan Carlos Fernández ha recordado durante su intervención las mejoras acometidas en el ferial, como el salón de actos del Pabellón Central del Ferial, los bebederos de las naves o la puesta en marcha de una zona didáctica en la nave de Aeceriber, entre otras.

En relación al nuevo Puesto Sanitario Asistencial Avanzado, será inaugurado por la presidenta de la Junta de Extremadura, María Guardiola, el próximo 3 de octubre. El día de la inauguración, 2 de octubre, se contará con la consejera de Agricultura, Mercedes Morán, y con la secretaria de Estado de Agricultura y Alimentación del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, Begoña García Bernal.

Por último, el presidente de la entidad feria ha agradecido a todos los profesionales y ha aprovechado para invitar a la gente a asistir al pregón de la FIG este viernes 26 de septiembre, a las 20.30 h.



Foto presentación FIG. A.M.

José Marín, importancia de la veterinaria y ensalzó la profesión

DAVID APOLÓ

El presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz, José Marín Sánchez Murillo, ofreció este pasado viernes 26 de septiembre el pregón oficial de la Feria Internacional Ganadera (FIG) y 572 Tradicional de San Miguel, que se celebrará del 2 al 7 de octubre. El acto, conducido por la periodista María José Lama, se celebró en el pabellón central del recinto ferial y estuvo amenizado por el violinista Lolo Alonso.



El acto contó con la presencia del alcalde y presidente de la Entidad Ferial, Juan Carlos Fernández, concejales y concejalas de la corporación municipal, el Comisario de Ferias, Santiago Malpica, el propio pregonero, acompañado de familiares, amigos y compañeros veterinarios, otras autoridades y público en general.

Tras la interpretación de los himnos de España y Extremadura por el violinista, Fernández resaltó en su discurso que la feria «sin los veterinarios no sería posible. Sin su garantía de preservar a los animales para preservar al mismo tiempo la salud de las personas, no podríamos estar hablando de un certamen que reúne más de 2.000 cabezas de ganado y es nuestro más vistoso escaparate». Del pregonero destacó su amplia trayectoria y la capacidad de reunir a tantos profesionales del gremio en esta gran cita ganadera.

A continuación, José Marín Sánchez ofreció un pregón audiovisual y didáctico, en el que quiso mostrar la vinculación existente entre la Feria de Zafra y la profesión veterinaria. Tras los oportunos agradecimientos, compartió con los asistentes su orgullo de ser el pregonero de esta edición: «Me presento ante ustedes con orgullo y con un profundo sentimiento de gratitud por-

que ser pregonero de esta Feria Internacional Ganadera es uno de los mayores honores que puede recibir un veterinario extremeño», señaló.

Seguidamente hizo un breve recorrido por su vida y sus comienzos dentro de esta profesión, en la que lleva más de 30 años dedicándose al mundo laboratorial. Asimismo, hizo un repaso, acompañado de fotografías, de la historia y acontecimientos señalados de la Feria Internacional Ganadera, a la que se refirió como «un emblema y una cita obligada en el calendario ganadero nacional e internacional. Aquí no se exhiben animales, sino que se muestra el esfuerzo de todo un año, el compromiso de una familia y la esperanza de un proyecto», remarcó.

En cuanto al sector veterinario, Marín Sánchez reivindicó «con orgullo» la profesión y el trabajo de los profesionales: «Estamos pendientes de la sanidad y el bienestar animal y somos los garantes de la salud pública, pero sobre todo somos aliados silenciosos de los ganaderos», subrayó. En este sentido se refirió a los cambios que ha sufrido la profesión del veterinario, tendiendo más a la especialización en la actualidad, las numerosas funciones que se realizan desde el sector, en favor tanto de la salud animal como la de las personas, y también quiso elogiar la labor que viene haciendo el Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz: «Trabajamos día a día para dignificar esta profesión, para que se nos escuche y para que nuestros compañeros se sientan respaldados», dijo.

Además, el pregonero hizo referencia al relevo generacional, «un problema que no debemos posponer más tiempo», y pidió a los jóvenes «que no abandonen el campo, que lo miren con respeto, pero también con ambición».



ZAFRA 2025

Venta de reproductores inscritos en el Libro Genealógico de la raza Ibérica

2 DE OCTUBRE JUEVES - INAUGURACIÓN FERIA
10:30 horas: CALIF. XXXIX CONCURSO MORFOLÓGICO NACIONAL CERDO IBÉRICO. Entrada Libre.
11:30 horas: Jornada #educandoenibérico
16:00 horas: PUBLICACIÓN PREMIOS XXXIX CONCURSO MORFOLÓGICO NACIONAL DE CERDO IBÉRICO
17:00 horas: Firma convenio IBERCAJA
3 DE OCTUBRE VIERNES

AECERIBER - Plaza Regimiento de Infantería "Castilla 16", 3, bajo. Apdo. Correos, 40 - 06300 Zafra (Badajoz)
Tlf.: 924 55 49 83 - Fax: 924 55 37 03 - aeceriber@aeceriber.es
SALAMANCA - Recinto Ferial Ctra. Ciudad Rodrigo, km. 6,2 - 37192 Salamanca Tlf.: 923 19 19 39 - sedesalamanca@aeceriber.es



6 DE OCTUBRE LUNES

11:30 horas: Lonja de Precios de ARAPORC
13:00 horas: Presentación G.O. e-Local Hub y degustación de productos 100% Raza Autóctona. Entrada Libre.
7 DE OCTUBRE MARTES
11:15 horas Lonja de Extremadura (Mesa de Precios Despiece Cerdo Ibérico, Mesa de Precios Ibérico Cebo, Mesa de Precios Ibérico Vida, Lechones)

Síguenos

